

# LA CORRESPONDENCIA DEL CASABEL



## DIARIO UNIVERSAL DE CHUNGA ECO IMPARCIAL DE LOS INOCENTES

AÑO IX. NÚM. 838.

MADRID, 28 DE DICIEMBRE DE 1872.

OFICINAS, PLAZA DE MATUTE, 2.

DOS cuartos.

### TURRON RADICAL

Se despacha por barras y en forma de credenciales. Calle de Alcalá, Casa Grande.

### PRIMERA EDICION

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes noticias con respecto á orden público: «Las partidas carlistas de Cataluña continúan activamente perseguidas por las columnas del ejército, que llegan á los pueblos en cuanto los facciosos han cobrado la contribución. En los reinos de Valencia y Murcia, también son activamente perseguidos los rebeldes absolutistas y republicanos. En Andalucía se espera acabar pronto con los restos de la sublevación, y aunque los enemigos del orden se proponen alzarlo en las capitales, las autoridades ocupan con sus tropas los puntos estratégicos, y cualquier comato de molin, sería vencido inmediatamente. Las partidas de Asturias, Galicia, León, Extremadura y las dos Castillas, Provincias Vascongadas, Navarra y Aragón, vagan sin aliento, huyendo de la persecución de las tropas. En el resto de la Península reina completa tranquilidad.

La *Gaceta* publica hoy un real decreto concediendo título de Castilla para sí y sus acreedores con la denominación de conde de Trueno Gordo, á D. Blas Garduña, por sus servicios á la causa de la libertad.

También publica el periódico oficial el real decreto ascendiendo á mariscal de campo á D. Pedro Camama, sargento de artillería, retirado desde el 22 de Junio de 1866, por sus servicios á la propia causa.

Publica la *Gaceta* un real decreto, en el que, accediendo á lo solicitado por el Consejo de ministros, dispone S. M. que en lo sucesivo los ministros no cobren más que 150 pesetas de sueldo anual, que, según el parecer del Consejo citado, es más que suficiente para lo que hacen los señores ministros.—T.

Por último, se inserta en la *Gaceta* el decreto que ya anunciamos ayer, reduciendo á 2000 pesetas anuales, la dotación del monarca democrático, sin perjuicio de que por Nochebuena se le den cuatro duros de aguinaldo y dos billetes para asistir al teatro por la tarde el primer día de Pascua.—P. L. L.

D. Pedro Pepitoria, rico hacendado y orientalista de Buenabrada, ha regalado á S. M. media libra de rosquillas de la Tía Javiera; tienen la particularidad de que dentro de cada una hay una copia en sanscrito de la Constitución democrática. Probablemente se le concederá un título.

Un caballero se ha arrojado esta mañana desde la calle al tejado de la casa de Manzanedo, en la calle Mayor, núm. 1. Pérdidas de Bolsa le han llevado á tan fatal extremo.

La fragata *Bianca* ha llegado á Cádiz, y espera órdenes para sus movimientos.

Hoy se abre el pago en toda España para satisfacer sus atrasos á la benemérita clase de maestros de primeras letras.

Para llevar á cabo esta justísima medida no había en el año mejor día que el de la *degollación de los Inocentes*.—O. L. E. N.

Se asegura que en la última crisis se negó rotundamente el Sr. Fernandez de los Rios á admitir la cartera de Ultramar. No lo extrañamos, nuestro embajador de Portugal es listo y sabe que la nave del Estado boga por aguas procelosas, que el timón va sin gobierno, y que el naufragio es seguro; sabe también que los rios van siempre á morir en *la mar*.—V. V. Y.

El cariz político se pone cada vez más negro; por eso sin duda se habla tanto de abolición de la esclavitud.—B. W. W.

La algazara del pueblo en estos días nos recuerda el baile de los salvajes alrededor de la hoguera que calcinaba los huesos de las víctimas. Nunca, como en estas Pascuas, ha sido más *pavoroso* el aspecto de la situación.—V. V. Y.

El presidente de los Estados Unidos, en su último discurso, dice relamiéndose que Cuba es una muchacha bonita, sabrosa y rica, que la mira con ojos de solterón, que no duda en requerirla de amores, y que la robará para su serrallo, mal que pese á su tutora la España, que es una vieja chocha.

No sabemos si el discurso de Grant dice eso, pero bien puede haberlo dicho.—O. J. O.

D. Teodoro Guerrero y D. Carlos Frontaura se han puesto al frente de una partida socialista, que recorre todos los pueblos de España, obligando á todos los vecinos y transeúntes á comprar ejemplares de los *Cuentos de salon*. Esta partida es muy difícil de extinguir, por el apoyo que encuentra en las mujeres. Se teme que á esta partida se una la del antiguo y temible cabecilla D. Antonio Arnao, que lleva por bandera *La voz del creyente*.

Todo el mundo sabe que está sobre el tapete la cuestión de las Antillas; la ansiedad de los jugadores es grandísima. El banquero ha vuelto la baraja, y los puntos que juegan de buena fe, exclaman espantados: «¡Puerto-Rico en puerta! ¡Cuba á la vuelta!»—Z. A. P. E.

El autor del conocido drama *El gaban del rey* ha escrito una segunda parte, acerca del vestuario del mismo personaje, titulada *Las tres levitas*.—P. L. L.

Anoche fueron llevadas á la prevención dos señoras radicales que se agarraron de los pelos en el teatro Real. Hoy interpondrá sobre este suceso al gobierno un diputado republicano.

En esta discusión se harán revelaciones importantes, porque, según parece, á la querrela de las dos señoras no es extraño un elevado personaje.—P. L. L.

El vapor-correo de Cuba, que debía haber llegado ayer á Cádiz, ha sido detenido en alta mar por una partida carlista de caballería, mandada por Quico, el cual se llevó tres viajeras guapas, los fondos de la empresa y la correspondencia.

Parece que hoy cesará en su publicación *La Correspondencia de España*, por haber sido nombrado su propietario para un destino en indirectas, con 5.000 rs. de sueldo.

Ha sido agraciado con la gran cruz de María Victoria el antiguo y coneciente liberal D. Perfecto Naranjo, uno de los más ilustrados individuos de la Tertulia progresista.—A. A.

### LOS CABALLEROS DE PAVIA.

¡Miste qué Dios! Yo no lo tengo. ¿Qué tiene de extraño que un hombre no tenga un perro, cuando hay otros que tienen tres levitas? La marquesa del Rabanito sintió un dolor de estomago muy fuerte, con sus correspondientes punzadas sospechosas; ¡ah! ¡vea Ud. el peligro de hablar de perros; la celosa tía Engrudo le había hecho una perrada, dándole una morcilla de extrinena.

La marquesa cayó con la dignidad de los gladiadores de Chamberí, diciendo: *Pájaro ó ave: morituri te salutant!*

Y se murió la marquesa como muere el último chispero. ¡Triunfo de la democracia! ¡Viva la igualdad y viva la libertad! Suñer y Capdevila, que pasaba por la calle, subió á darle auxilio, y la preparó á bien morir habiéndole de Dios.

IVX. Carlos V considerado como emperador y como arcediano.

La marquesa del Rabanito fresco se levantó muy temprano para bajar al jardín. ¿La marquesa? ¿Pues no había muerto? ¡Qué! Al ver la cara de Suñer se arrepintió la buena señora y se quedó en el mundo á fin de atormentar al ateo doctor.

Pues, como iba diciendo, la marquesa bajó al jardín, y al aspirar una rosa cayó de espaldas.

La tía Engrudo había envenenado aquella flor para imitar á la duquesa del drama *Adrian Lecoureur*, que había visto representar la vispera en el café cantante de la calle de Leganitos.

Ahora si que ha muerto la aristocrática señora. Y por si resucita otra vez, la tía Engrudo tiene preparada una novela de Ayguales de Izco, con sólo un capítulo se produce la muerte por congestión en todos los centros de la vida del hombre mejor organizado.

### EPILOGO

¡Las doce han dado y lloviendo! No sabemos si la marquesa del Rabanito fresco habrá dado otra vez señales de vida, pero si sabemos que hay un drama muy bonito titulado *El rey se divierte*.

¿Quiénes eran los diez caballeros que fueron sacrificados en el prólogo? ¡Ah! ¡Si yo supiera quiénes eran esos caballeros particulares, no me vería obligado á escribir novelas en día de Inocentes!

### LOS CABALLEROS DE PAVIA

(Fastos del crimen.)

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

POR VÍCTOR HUGO.

TRADUCIDA AL CASTELLANO EN 1872

por el poeta alemán J. K. K.

que falleció en Alcorcon en 1840.

### PRÓLOGO.

Era de noche. El sol alumbraba con sus magníficos rayos, y como á esa hora no está de servicio, claro es que alumbraba con permiso de la autoridad. Estamos en una cueva de una magnífica casa del barrio de Maravillas; con las cabezas agachadas, por no permitirlo el techo de la localidad, se hallan allí hasta diez personas del sexo masculino, y una que parece ser del femenino, aunque examinada á la luz de un quinqué (digo del sol, puesto que, con permiso superior, asomaba sus resplandores por entre las rejillas petroleras); examinada, repitió, á la luz del sol, no se conocía si aquella persona tenía sexo; y con efecto, la tía Engrudo era una especie de ciruela pasa, toda arrugas, simul de guitarra vieja, luciendo por nervios sus cuerdas y bordones estirados; no se sabía si tenía brazos ni piernas, porque era una especie de maraña; lo único que en ella se hacía notar era una voz de cabo de gastadores del Rey, tonante como la de Júpiter, y estridente como la de los diputados demócratas.

Aquella figura parecía la verdadera encarnación de la Virgen Democracia, disfrazada de Monarquía de pega. La tía Engrudo había sido joven, aunque su aspecto revelaba que había pasado por la juventud, por esa época que llaman los poetas la primavera de la vida, sin saberlo ella, sin apercibirse de ese tránsito; llevaba en la mano derecha un cuchillo, que más parecía bayoneta, y en la izquierda una proposición de ley para la abolición de la pena de muerte.



Las noticias de Cataluña son más tranquilizadoras, aunque pese a los alarmistas. Todas las facciones reunidas han sido batidas y dispersadas por una pequeña columna de voluntarios, que además les han cogido varios efectos de guerra, entre ellos una acitera y el caparazon de un pavo.—R.

Por más que digan los enemigos de la dinastía, el empréstito se halla cubierto del todo, pues ayer ofrecieron su apoyo incondicional al ministro del ramo los conocidos banqueros radicales barón del Pego y conde de los Tomadores, últimamente honrados con estos gloriosos títulos.—c.

Mañana harán una manifestación pacífica los cocheros de plaza, pidiendo rebaja de jornal. En esto ven las personas sensatas la mano de la Internacional.

Por tránsitos de justicia y con parejas de la Guardia civil, han salido hoy, con dirección a sus respectivos pueblos, todos los ministros de Hacienda desde la revolución acá, por propagadores de la mendicidad.—F.

Se ha publicado el *Almanaque de la pille- ría*, que no dudamos obtendrá el éxito que merece.—o.

Va a ser expuesto en el salón de conferencias, para que le vean los señores diputados, el magnífico y radical pavo que le ha regalado al Sr. Ruiz Zorrilla el comité radical de Covarrubias. Es un pavo enorme, que fué elegido alcalde popular cuando la revolución, y está relleno de los discursos, bravatas, patochadas y salidas de pie de banco propias del personaje a quien está dedicado. En el pico tiene una cinta que viene a rematar en un lazo sobre la rabadilla, con esta inscripción: *¡Redios! ¡Viva la libertad!*—l.

A la señora de un amigo nuestro, al salir ayer de la Zarzuela, le metieron en el bolsillo 25.000 rs. en billetes del Banco. Cuando se advirtió el inefable atentado, los autores habían desaparecido.—p.

En un banco de una iglesia de esta corte fué ayer encontrado un feto, que luego se supo era un maestro de escuela reducido y aniquilado por el hambre. Se instruye causa sobre este suceso.—M.

Parece que se va a pedir sea conducido a Madrid, a disposición de la autoridad, el presidente de la república francesa monsieur Thiers, a quien se supone complicado en el crimen de la calle del Turco.—c.

SEGUNDA EDICION

Hoy hemos recibido los siguientes despachos telegráficos:

Tunez 28.—El bey pide una remesa de ministros radicales. No los quiere para gobernar, sino para enseñarlos a su pueblo, a fin de que le agradezcan el beneficio de no darle semejantes mandarines.

Haiti 27.—Aquí nadie quiere creer que los españoles son blancos. Al leer los telegramas en que se da diariamente cuenta de las sesiones de las Cortes, sostienen que por lo menos los diputados deben ser negros destenidos, y sólo así comprenden que se interesen tanto por sus colegas.

Paris 28.—Don Salustiano anuncia que no le gusta la abolición de la esclavitud, pero que le gustaría menos la abolición de su embajada.

Roma 28.—El rey sigue con el reuma; por este correo se lo mandará a su hijo, como regalo de año nuevo.

En una reunión de republicanos, Garibaldi ha dicho que está convencido de que es un majadero. Esta declaración ha causado gran sensación en el Quirinal.—s.

Entiéndase bien: las reformas proyectadas sólo son para Puerto-Rico, no para Cuba.—Que es como si a un enfermo le dijieran: No se asuste V., sólo se trata de cortarle a V. la cabeza.—s.

El joven escritor D. Miguel de Cervantes Saavedra acaba de escribir una novela humorística titulada *D. Quijote de la Mancha*, de la cual tenemos las mejores noticias.—s.

Varios diputados piensan añadir una enmienda al proyecto de abolición de la esclavitud, declarando abolidas las suégras. A todos los que las tengan al promulgarse la ley se les darán tres millones de indemnización.—s.

El gobierno francés ha enviado una nota al ministro de Estado, pidiéndole se le remita el Sr. Coronel y Ortiz, para colocarlo de remate en la columna Vendome, que se va a elevar donde estaba.—s.

El conocido vendedor de periódicos don Pedro Perez ha sido agraciado con el título de marqués del Veinticinco.—Mañana dará una comida en casa de Lhardy a todos sus compañeros de profesión.—s.

Ayer fué detenido el tren de Zaragoza a Barcelona por unos cuantos hombres mal encarados. Repartieron entre los viajeros monedas de cinco duros, un pavo por barba, medio cuartillo de peleon y un palillo. ¡Desdichado país!

Se indica para una plaza de consejero de Estado, al simpático diestro Gonzalo Breva (a) Yerba-buena.

Uno de los títulos de Castilla que están a la firma del rey, es el de condesa del Sufimiento a favor de la mesa del Congreso, que tantos servicios tiene prestados a la causa de la libertad.—s.

El sillón de la presidencia del Congreso ha protestado contra la actitud pesada del Sr. Rivero.—Pide una pensión por lo menos una suspensión.—s.

Ha causado la mayor indignación el libelo que se ha publicado estos días contra la respetable clase de fosforeros ambulantes. El autor osa afirmar que a algunas cajas les faltan cerillas. Los ofendidos piensan acudir a las Cortes, y un diputado de la mayoría se propone pedir que se abra una información parlamentaria para aclarar este asunto.—M. S.

Parece que el Sr. Pirala se dispone a continuar su *Historia de los Alfonsos*, que estaba escribiendo durante el reinado de Doña Isabel II.

Se dice que el Banco de España va a encargarse al general Saballs la cobranza de contribuciones en Cataluña.

En la noche del 24 hubo en Palacio misa del pollo. Se cantaron villancicos en demolin, compuestos por Balaguer, y asistieron todos los ministros. La oración la dijo el cura La Hoz, de la Tertulia progresista. Por una delicada atención se dió el nombre de misa del pollo a la que hasta ahora ha sido del gallo.

No es cierto que ayer a las cuatro de la tarde fuera robado el carruaje del tram-vía que iba desde la Puerta del Sol al barrio

de Salamanca por una cuadrilla de hombres armados.

Lo ocurrido, de que apenas se enteraron los viajeros, fué que habiéndose corrido hacia la calle de Alcalá una de las partidas de saltadores que operan en la Península, se emboscó en el nuevo teatro del Sr. Gargollo, indudablemente con objeto de asaltar al referido carruaje, pero no bien llegó este hecho a noticia del Sr. Presidente de las Cortes, cuando puesto al frente de 20 amarillos y en combinación con la columna de la Guardia Civil de la calle de Cedace-ros, dió una batida por aquellos alrededores, cuyo resultado fué la captura de un gorro catalán y una cajetilla de cigarrillos que los malhechores abandonaron en su fuga.

Parece que algunos radicales tratan de presentar a las Cortes un proyecto de ley para que en lo sucesivo los negros puedan adquirir blancos a título de esclavos. Se teme que este proyecto sea origen de alguna disidencia en la mayoría.

Ha sido nombrado administrador de Rentas terrestres de la Habana el barbero del Sr. Martos, en vista de su probada habilidad para fomentar los bienes raíces.—T. S. B.

Anoche a las once tomó chocolate con tostada de abajo el Sr. Ruiz Zorrilla, sin que sepamos, a la hora avanzada en que escribimos estas líneas, que haya tenido el menor síntoma de cólico el ilustre retirado de Tablada.—K. N.

No es cierto que el Sr. Topete haya estado ayer en Palacio, y si hubiese estado habría sido únicamente para recoger media breva que dejó sobre el velador de la antecámara el último día que estuvo allí. Es inútil que los periódicos se cansen en traer y llevar el nombre del insigne marino. El Sr. Topete hará lo que le parezca conveniente a la patria, y su actitud es hoy tan franca y resuelta como siempre.—L.

Ayer hubo sesión en el círculo espiritista. El espíritu del Sr. Pitt leyó una carta a Figuerola, llena de melancolía; Lucrecia Borgia una inspirada oda titulada *El ar-reglato*, y Rossini tocó en el piano el himno de Riego.—o.

Esta mañana ha sido conducido a la Casa de Socorro del sexto distrito un jóven que gritaba *¡Viva D. Amadeo!* allí se le ha re-

LOS CABALLEROS DE PAVIA.

Los diez caballeros miraban a la tia Engrudo alicaidos, acobardados; veían la muerte en la mano derecha de la descarada vieja, y la vida en la izquierda, pero no sabían de qué mano les vendría la salvación o el fin postrero.

La tia Engrudo se relamió como el diputado Rivero despues de comer, y dijo con el énfasis de un presidente de Asamblea federal:

—Caballeros, ha llegado la hora de echarnos a la calle; el misterio no es impenetrable como se supone. ¡Adelante!

—¡No queremos morir! *¡La vita è bona!* exclama un embozado que debía ser italiano, a juzgar por lo mal que hablaba este idioma, y lo pésimamente que chapurraba el castellano.

—Hay que conformarse; predicamos lo que no queremos, y morir sabremos....

—¡Eso no!

Un olor a azufre hizo estornudar a los diez caballeros, que se lanzaron fuera de la cueva; allí había hombres vestidos de amarillo que fueron clavando puñales en el cuerpo de los que iban saliendo.

El último caballero, escamado, asomó el ojo izquierdo, y diez y nueve balas le entraron por el lagrimal, sin lastimar la cornea.

Un río de sangre corria por la calle, y entre una nube, se «segura que se evaporó como una hada fantástica la tia Engrudo.

¿Quiénes serian los caballeros?.....

PRIMERA PARTE.

De cómo no siempre al que se muere le entierran.

La marquesa del Rabanito fresco era una jamona con más cuartos que un real, más tiesa que un académico el día de su elección, y con más orgullo que un republicano con frac al sentarse a la mesa del rey demócrata. Pues bien; lino no conozco a la marquesa del Rabanito fresco, ni sé con qué derecho se interpone entre la punta de mi pluma y el papel; pero es el caso que se ha aparecido como una vision para inspirarme.

La tia Engrudo....

¡Ah! ya caigo: la marquesa era, sin duda, el *medium* evidente que inspira al general Basols en sus delirios espiritistas.

Si me habré infestado? Sacudo el gabán y continúo.

¿Qué ruido es ese? Me asusté creyendo que la tia Engrudo había hecho alguna de las suyas; pero ya estoy tranquilo; el ruido era... ¡un estornudo lanzado por el general Basols! su *medium* le había aplicado a la nariz una caja de rapé.

Despues de ver visiones tengo que dejar la pluma para terminar el capítulo.

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

LOS CABALLEROS DE PAVIA.

Los diez millones de lectores de *La Correspondencia* me tiran de la levita (lo cual prueba que me había quitado ya el gabán) para recordarme el título y preguntarme quién es el muerto que queda insepulto.

Es verdad... ¿Quién sería?... Claro está: debe haber habido algún muerto en el tiempo que he escrito estas líneas, pero un espíritu protector se lo ha llevado por las nubes, según el procedimiento funerario que marca el *Almanaque del espiritismo*, y claro es que al que se evapora no se le puede enterrar.

III.

Que la naturaleza es muy sabia.

Habia en Francia a fines del siglo pasado un pobre rey que dió en llamarse Luis XVI, sin duda porque le habían precedido quince Luises; es decir, que todo el que haya tenido delante quince Luises puede estar expuesto a morir en un momento de buen humor del populacho, que aborrece a los reyes, pero que le gusta mucho hacer el papel de rey..

Pero ahora recuerdo que nada tiene que ver con mi novela Luis XVI...

Los espíritus me traen a mal traer.

III.

Donde se prueba que podía ser de noche, y sin embargo llover.

La tia Engrudo se había casado por lo civil, allá por los años de 1800, con un husar de siete pies y medio, robusto y bien plantado; pero el infeliz husar tenía una magnífica berruga en la frente, y su enamorada esposa gastó doce docenas de pomos de *Acete de bellotas* para fomentar los cuatro pelos que adornaban aquella esferencia.

Pero es el caso que la marquesa del Rabanito fresco se apasionó violentamente del husar y quería destruir aquella deforme berruga; y de aquí nació la rivalidad que ha proporcionado a la historia una de las páginas más brillantes y más entretenidas.

La tia Engrudo era amadeista en el año 1800, lo cual prueba que sería espiritista, pues como en aquel tiempo no había nacido todavía nuestro soberano, claro es que estaba viendo visiones.

Entramos en materia para calmar la impaciencia de los lectores que me han seguido hasta aquí sin temor a la asfixia.

SEGUNDA PARTE.

I.

De cómo Diógenes no supo aprovechar su candelil para buscar el hombre que España necesita.

Alcibiades tenía un perro y le cortó la cola.... Pero, señor, ¿qué nos importa que Alcibiades tuviera un perro? ¿Quién no tiene un perro?



conocido, y luego ha sido llevado a Leganes. Daba compasion verla tan jóven y tan desgraciada.

Hoy se ha hablado de una ventajosa negociacion que proyecta el ministro de Hacienda. Es un empréstito reintegrable en ochavos morunos en trescientos años, por medio de un sorteo, é hipotecando para el pago las résmas de papel que se empleen en la impresion de los discursos del señor Mananas.

Rostchild ha ofrecido cinco cuartos, y el Banco de España se suscribirá por seis.

Hemos visto un retrato de D. Amadeo, de un parecido exacto, hecho con piñones mondados, por un individuo de la Academia de la Historia. Es de tamaño colosal, y el autor ha empleado cincuenta y ocho años en la confeccion de este trabajo. El parecido es exacto; en la mano tiene el retrato la Constitución de 1869, que se lee perfectamente; las letras están hechas con lentejas. Han entrado en el cuadro 10 millones de piñones y 18.000 millones de lentejas.

TERCERA EDICION

CONGRESO

La sesion de hoy empezó a las dos y treinta y cinco minutos, bajo la presidencia del Sr. Rivero.

Leida el acta de la anterior fué aprobada. Dióse lectura á una proposicion del señor marques de Albaida, para la abolicion inmediata de los radicales.

Los bancos de la mayoría se poblaron instantáneamente.

El Sr. PRESIDENTE.—El señor marques de Albaida tiene la palabra.

El Sr. MARQUES DE ALBAIDA.—Señores y señoras.

El Sr. PRESIDENTE.—Señor diputado, dirijase V. S. á la Cámara.

El Sr. MARQUES DE ALBAIDA.—Sr. Presidente, veo las tribunas llenas de señoras, y me parece una descortesia no dirigirme más que á los varones. (Murmullos.)

El Sr. PRESIDENTE.—Orden.

El Sr. GARRIDO.—Me carga la palabra orden. Yo soy intransigente, socialista, comunista y otra porcion de istas que son incompatibles con el orden.

El Sr. PRESIDENTE.—Silencio. Yo tambien era todas esas cosas ántes de convertirme en personaje; pero ahora no soy más que progresista, amadeista, reformista.

UNA VOZ (desde la tribuna pública).—Y pancista.

El Sr. PRESIDENTE.—A ver, ugieres, que me trinquen á ese. Puede V. S. empezar, señor marques de Albaida.

El Sr. MARQUES DE ALBAIDA.—Señores, yo siempre he sido enemigo de todas las plagas, empezando por las de Egipto. ¿Sabeis por qué no presenté un proyecto de ley para la abolicion de aquellas calamidades que affligieron al pueblo de las Pirámides? Pues no fué más, sino porque allí no habia Congreso, ni yo era diputado, ni es probable que Faraon me hubiera hecho caso. Oigo que dicen á mi izquierda, que Faraon no enviaba las plagas. Es igual, bastante plaga era él, como lo son todos los reyes. (Aplausos en los bancos de la minoría.)

El Sr. PRESIDENTE.—Señor diputado, no consiento que continúe V. S. hablando de ese modo.

El Sr. MARQUES DE ALBAIDA.—Señor presidente, creo que no hay más que un modo de hablar. Yo al ménos no he aprendido otro.

El Sr. PRESIDENTE.—Pues ya es V. S. taludito.

El Sr. MARQUES DE ALBAIDA: Continúo. Pues como iba diciendo, enemigo de todas las plagas, natural es que lo sea de los radicales. Otro dia presentaré un proyecto para abolir la langosta, que es otra calamidad; por hoy creo que corre más prisa abolir á esta especie de langostines, que si nos descuidamos mucho, nos van á comer un alon y parte del otro. He dicho. (Grandes aplausos.)

El Sr. RUIZ ZORRILLA: Señores, no sé cómo no me he desmayado, yo que soy tan propenso á desmayarme. El gobierno es muy liberal y muy democrata y muy sanguinario: está por abolirlo todo. Pero francamente, esto de que se nos abola... (volviéndose al Sr. Martos) ¿Es abola ó abuela?

El Sr. MARTOS: Lo mismo dá.

El Sr. RUIZ ZORRILLA: Adelante. Decia que esto de que me abolan á mi me parece un poco fuerte. El gobierno quiere abolir los negros. (Frenéticos aplausos en la mayoría.)

El Sr. RUIZ ZORRILLA: ¿Hé dicho alguna atrocidad? Como iba diciendo, el gobierno quiere abolir los negros (Aplausos), porque eso de que haya negros me parece una injusticia, y como ha dicho muy bien el señor Castelar, si los americanos pagan con

ingratitude nuestros beneficios, sobre ellos caerá la maldicion de la historia, y nosotros nos quedaremos sin la isla de Cuba. Por todo lo cual ruego al Congreso que deseche la proposicion. (Grandes aplausos. Muchos diputados rodean al orador, le abrazan y casi le ahogan. Las radicales en las tribunas lloran de entusiasmo. Un macero, por aplaudir, deja caer la maza y por poco le rompe la crisma al Sr. Rivero.)

UN SEÑOR SECRETARIO (desde la tribuna): ¿Se aprueba la proposicion?

EL SEÑOR MARQUES DE ALBAIDA: Pido que la votacion sea nominal.

La proposicion fué aprobada por ciento ochenta votos contra uno.

(Escándalo H. El público vitorea en las tribunas. Los diputados se dirigen, de banco á banco, terribles apóstrofes. Aquello seria una merienda de negros, si el gobierno no los hubiera abolido.)

El Sr. PRESIDENTE: Por hallarse en crisis el ministerio, se levanta la sesion.

Eran las seis.

Un dia de estos será presentado á don Amadeo un curioso instrumento que ha construido un conocido artífice de Carabanchel. Tiene la forma de lapicero, y abierto resulta que no es lapicero, sino un pito. Es de caña. En este trabajo ha empleado su autor un gran capital, y los mejores años de su vida.—z.

Se habla misteriosamente de cierta carta que ha escrito el Sr. Ruiz Zorrilla á un sastre de la calle Mayor, y se dice que en ella hace el jefe del partido radical importantes revelaciones acerca de ciertas medidas.—L.

Corre por los periódicos científicos del mundo un artículo de un famoso astrónomo, en el que asegura que todos los que no sean suscritores de EL CASCABEL el año de 1873, tendrán grandes sinsabores, muchas enfermedades, y por fin, morirán dentro del mismo año.

Hoy hace años que el mundo supo con asombro que á la reina Ana Bolena se le habia roto una liga. La Ilustracion Española y Americana dedica un precioso artículo á este hecho memorable.

El ilustre cervantólogo D. Pedro Piedra escribe un artículo en El Times, probando con documentos y citas de gran importancia, que Cervantes tuvo un fuerte dolor de muelas el dia 1.º de Enero de 1601, y que salió de su casa á tomar el aire á las tres de la tarde, y se volvió en seguida porque se puso peor. Con este motivo se trata de celebrar una solemne funcion literaria.—c.

Se susurra que el Sr. Castelar va á hacer ciertas declaraciones en sentido carlista. Estas declaraciones precederán al acto de tomar el velo en un convento de esta córte.—z.

De Puerto-Rico ha salido una comision de negros, de los más distinguidos, encargada de ofrecer un terron de azúcar al primogénito de S. M. Llegará en el próximo correo.

Se ha acercado á nuestra redaccion un manguitero de la calle Mayor, y nos ha referido que, habiéndosele caído ayer dos reales á la puerta de su tienda, estando hablando con una tia suya, el diputado D. Gil Gili, que pasaba á la sazón, recogió los dos reales y se los devolvió, sin querer admitir la gratificacion que le ofreció el agradecido manguitero.

Consuelan rasgos de esta naturaleza.

Continuando interceptados los caminos por los carlistas, se ha dispuesto que el correo de Barcelona venga por la Habana.

Se ha dispuesto que todos los empleados solteros se casen por lo civil en el término de un mes, con viudas que disfruten pension, con objeto de disminuir el presupuesto de clases pasivas. Estos casamientos se harán por sorteo, y cada empleado se contentará con lo que le toque. Se esperan muchas dimisiones á consecuencia de esta medida.

Es cosa acordada la creacion de una cruz, que se llamará de Filiberto, para premiar con ella á los que no hayan hecho nada en toda su vida.

Ayer se ha abierto el nuevo Café radical en la calle del Perro. Su dueño ha he-

cho alarde del más esquisito gusto. El salon principal está cubierto de precioso papel pintado, de dos reales la pieza, y campane en los tasteros estas inscripciones:—Cenas y almuerzos.—Riñones.—Tostadas de abajo.—Té verde.—El segundo salon está vestido de papel, de real y medio pieza, de un gusto sencillo y severo; las mesas son de excelente pino, pintadas de verde y azul por los primeros artistas, y en lugar de sillas ha colocado el dueño alrededor de las mesas taburetes, de pino tambien, estilo del renacimiento. En este café se ha introducido una reforma que el público agradecerá. Al pedir lo que se desea tomar, se paga el importe y se da un duro en fianza, que se devuelve religiosamente al parroquiano, cuando éste se levanta, y una comision de peritos certifica que nada falta del servicio.

La comision arqueológica que salió á bordo del Amadeo sin segundo para los mares de Chinchon y Pozuelo, ha regresado trayendo gran número de objetos curiosísimos, entre ellos, el esqueleto de un empleado en loterías del tiempo de Rómulo y una espada de Luchana, que debió pertenecer, por las inscripciones que contiene, á Tirante el Blanco. En las escavaciones practicadas en Pozuelo, ha encontrado restos de un circo cuevreste, y en lo que debió servir de cuadra, dos caballos prehistóricos, amaestrados á la alta escuela. Dignos son de elogio estos estudios tan importantes para la ciencia.—o.

Hoy ha sido denunciado El Imparcial, por un artículo en que se hace gran elogio del Sr. Ruiz Zorrilla.—A.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha gratificado anoche con dos reales á un sereno soldado licenciado, que es el único que queda de los que asistieron á la batalla de San Quintin. Este buen patriota ha pedido al presidente del Consejo que sea su padrino de boda, pues va á casarse con Geroma la Castañera un dia de estos.

D. Carlos ha dirigido esta carta á Saballs:

«Mi querido Saballs: Eres un valiente, te lo repito. Pronto todos los españoles se unirán á tí, y entonces seremos invencibles. Te quiero y te admiro, y te nombro capitán general. Di á tus bravos soldados que desde aquí sigo con mucho interes sus operaciones, y que pronto todos los españoles se levantarán á defender mi causa, y entonces yo tendré una satisfaccion, y tú otra, y otra ellos, y todos los españoles otra. Y á Dios que te guarde.—Carlos.»

Esta carta la publicarán esta noche en lugar preferente todos los periódicos carlistas, y se cree que El Imparcial abrazará esta causa con ese motivo.

El periódico La Moda Elegante, tan favorecido por las señoras, publica en su último número un precioso figurin iluminado en Paris, que contiene tres magníficos modelos para trajes de agudadores y mozos de cuerda, y un patron de remiendos, que es una verdadera obra de arte.—m.

D. Antonio de Trueba se ha puesto al frente de una partida republicana socialista, que es el terror de los pueblos próximos á Bilbao. Anteanoche entró en un caserío, y habiendo hallado á un cura y su ama, anciana, los mandó freir con tomate, y sirvieron de banquete á sus secuaces. Este feroz guerrillero hará emigrar de la provincia á todas las personas pacíficas, si el gobierno no envía pronto una division á perseguirle.—k.

Dice un periódico que el duque de la Torre ha dicho á sus amigos más íntimos que él no sale con las botas nuevas que le acaban de hacer, porque le aprietan y le hacen daño, pero que no por eso dejará de ponerse las botas cuando le convenga. Nos parece que el periódico aludido ha sido mal informado.—h.

Se ha concedido á D. Pedro Calderon de la Barca la cruz sencilla de Maria Victoria, como estímulo para que siga traduciendo las novelas de Paul de Kock.—p.

Esta mañana un hombre del pueblo ha reñido con su mujer en la calle de la Ruda, golpeándola fuertemente. En el colmo de la desesperacion entró en la taberna inmediata, y sin que se le pudiera coger la accion, tomó más de una azumbre, y salió á la calle en un estado de exaltacion imposible de describir, cayendo al suelo instantáneamente. Cuando le levantaron, estaba borracho.—m.

Corre muy acreditada la noticia de que D. Carlos de Borbon, con Manterola y Na-

varro Villoslada, estuvo la Nochebuena en el teatro de las Musas, en la calle del Nuncio, viendo la representacion de Chivalon en la selva encantada.

Ayer puso fin á su existencia D. Ruperto Picaporte, casándose con una respetable viuda de cincuenta años; siendo madrina su suegra. La muerte fué instantánea.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha estado hoy á visitar al Sr. Sagasta, su antiguo amigo, y á ofrecerle en nombre del gobierno, una credencial de ayudante 3.º de consumos, con destino al fielato de la Puerta de Toledo. El Sr. Sagasta, muy conmovido, ha guardado la credencial, ofreciendo contestar al Sr. Zorrilla, dentro de breves horas, si acepta ó no el cargo. Parece que tiene que consultar con el cardenal Antonelli. De todos modos, la reconciliacion de estos dos eminentes hombres públicos es un hecho, y á esto se debe, que á última hora se hayan repuesto los fondos de la Bolsa. El marques de Dragonetti asistió á la entrevista.

Pasado mañana saldrá un tren de recreo para San Sebastian, que deben aprovechar las personas que aún no hayan tomado los baños de mar. En 2.º cuestan los billetes 6 rs. ida y vuelta, y en 3.º 3 reales y medio.

El Diario Español publica hoy un enérgico artículo en defensa de D. Amadeo, á quien compara con Fenelon, por el talento; con el Cid, por el ardimiento, y con Cervantes, por la maestria con que maneja el habla castellana. Se atribuye este artículo al padre Manterola.—z.

Hoy ha sido preso un conocido radical que se presentó á devolver á un rico capitalista 10.000 rs. que éste le habia prestado. No decimos su nombre, por consideraciones fáciles de comprender.—L.

Anoche se estrenó en el teatro Español, con un éxito extraordinario, la comedia nueva La vida es sueño; el público llamó á la escena al autor, que no pudo presentarse; se llama D. Pedro Calderon de la Barca; si este jóven se aplica podrá llegar á ser un buen autor dramático.—A. B. C. D. E. F. G. H. I. J. K. L. M. N. O. P. Q. R. S. T. U. V. X. Y. Z.

Ha sido nombrado recaudador de contribuciones el conocido escudor D. Miguel de Cervantes Saavedra.—c. o. c. o.

Ya se ha descubierto el origen del motin en la plaza de Anton Martin la noche del 11. Parece que el director de la revolucion era un caballero casado, que vive en el núm. 201 de dicha plazuela, el cual, en treinta años que lleva de matrimonio, no ha podido hacer callar ni imponer de ningun modo á su suegra. El citado dia, desesperado ya, cogió 30.000 duros, los repartió entre los intransigentes, se puso á la cabeza de todos, y dispuso la revolucion social. En lo más ríco del combate, el valiente adalid subió á su casa, derribó la puerta, y se presentó á su suegra con un revólver en una mano, un fusil en la otra, y en la otra un sable de caballería, creyendo que su suegra se moriría del susto. Pero sucedió que su suegra, al verle, se echó á reír, le desarmó, y le pegó cuatro pescozones, haciéndole bajar á mandar retirar las fuerzas sublevadas. Posteriormente ha fallecido de pasion de ánimo el arrojado guerrillero.—r.

Se vá abrir una suscricion á favor del distinguido hombre público D. Dimas Chafarote, para que pueda sostener el lujo de su apreciable señora é hija.

Ayer dió á luz un niño en el Tramvia una señora que iba á hacer una visita al barrio de Salamanca. Llamó mucho la atencion que el niño salió del claustro materno con uniforme de guardia del rey y gorra de pelo. Probablemente se le concederá un título.—h.

El billete núm. 3.169 que en la lotería de Navidad lo llevaban un carbonero, tres empleados, una ilustre dama y dos guardias amarillos, no ha sido premiado con nada. Hoy se reúnen á celebrar en Fornos este resultado los felices poseedores del mismo. Fué despachado en la lotería de la Puerta del Sol, siempre tan favorecida.—t.

Ayer parece que se fugó de su casa, con el cochero, una señora de 63 años, dejando en el mayor desconsuelo á dos gatos y un perro que tenia. Esta es una prueba de lo que se extiende la inmoralidad en las costumbres.



CORREO DE LA NOCHE

A. Mad. E. O.—On vous attend chez vous. P. L. L. A. F. Recibida.—Si viene V. con buen fin!...

BOLSA DE MADRID DEL DIA 28.

Hoy, por temor a ser víctima de una inocentada, no se ha abierto ninguna Bolsa, y menos la de la Plaza de la Leaa, porque anuncia malos.

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—El Bambino ammalato, ópera bufa. ZARZUELA.—La Gloriosa que viene, zarzuela seria.

ADVERTENCIA

Dispensen nuestros queridos suscritores la broma de 'Inocentes' que les damos en este número.

MADRID:—1872

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DEL CASCABEL

Calle del Cid, 4, Recoletos

Ayer llovió en Pozuelo y en Morata de Tajuña.—J. L. N. O. O.

Un físico ha encontrado por fin el perfecto vacío.—¿En dónde?—En las arcos del Tesoro y en muchas cabezas radicales.—P. M.

En el gran teatro de la Plaza de Oriente se ensaya la ópera nueva El sonámbulo, para el beneficio del bajo italiano.—P. L. L.

Saballs y Tristany han publicado un bando anunciando que será fusilado todo el que no lleve en el bolsillo un tomo de los Cuentos de salon.—CH. R.

Noticia de sensacion.

El regimiento de Pavía ha sido destrozado en estos dias, no habiendo ciudad ni pueblo en España donde no hayan perecido centenares de esos valerosos guerreros; los pocos que aún se sostienen en pie andan por esas calles con el moco caído y la cara de Pascuas.

No sabemos que el general Córdova haya tomado medidas para proteger al ejército de Pavía.—O. H.

El Sr. Echegaray, nuevo ministro de Hacienda, ha dispuesto que ingresen en el Tesoro los cuartos de la luna.

A pesar de no celebrsr sesiones el Congreso, su presidente tiene a la orden del día, en estos de Pascua, la cuestion de Cuba.

Han sido declaradas de texto para todas las escuelas del reino las Aletuyas del Petróleo.

El atlético Mr. Napoli, de quien tantas pruebas de fuerzas hercúleas hemos presenciado, acaba de ser vencido en un círculo político, donde se le propuso levantar el crédito de España. La empresa era superior a sus fuerzas.

Durante los primeros meses del año entrante se explicarán en el Ateneo de Madrid, las siguientes materias:

Geografía general, por el general Alaminos.

Teoría de la electricidad, los rayos y los pararrayos, por el Sr. D. Servando Ruiz Gomez.

De la oportunidad en materias políticas, por el Sr. Ruiz Zorrilla.

Arte de caer siempre de pie, por el general Córdova.

Las cuentas del Gran Capitan y el presupuesto de gastos, paralelo histórico, por un contribuyente.

La libertad de los negros y el porvenir de los blancos: estudios digestivos, por el señor Mosquera.

Las cien mil cuestiones, por el Sr. Cisa y Cisa.

Teoría de las sublecciones, ó arte de pasar de cabo segundo á segundo cabo, enseñanzas prácticas por muchos generales.

No es exacto que se trate de sustituir el guante blanco de la tropa por el guante amarillo. Aunque esta importantísima innovación sólo costaba al Tesoro 7.000.000 de pesetas, sólo se realizará en el caso de que no se vaya á Cuba el Sr. Córdova.

Al llegar á la mesa del Congreso en la tarde del 24 el proyecto de abolición, el Sr. Rivero no pudo contener su gozo, y exclamó, dirigiéndose á los diputados más cercanos: ¡VINO!

El conocido vendedor ambulante de zapatillas morunas ha sido nombrado Marqués del Buen Abrigo.

Ha fallecido en esta corte el conocido poeta satírico D. Juan de Tassis, á consecuencia de un ballestazo que recibió yendo en su coche la noche del 21 de Agosto de 1872. Como ha muerto sin hijos, tendrá que pasar á sus nietos el título de conde de Villamediana.

No se sabe aún si el Sr. Mata, ex-gobernador de Madrid, irá de Presidente al Tribunal de Cuentas, ó de capitán general á Cataluña, ó de obispo á Trajanópolis, ó de demandadero á las monjas de Pinto. Lo indudable es que el gobierno se propone utilizar sus servicios.—J.

El nuevo ministro de Fomento, Sr. Becerra, trata de establecer en todas las escuelas del reino el tiro nacional, como prueba de su afán por la ilustración de la juventud.—P.

La Academia inglesa de Ciencias morales y políticas ha ofrecido un premio de medio millon de libras esterlinas al inven-

tor del Aceite de bellotas, si consiguió que le salga la barba al Sr. Martos. Hoy ha contestado éste á la comunicacion en que aquella Academia le participa su acuerdo. Personas que han leído la contestacion aseguran que ha de causar gran impresion. Se atribuye al Sr. Balart.—N.

La Academia de Ciencias morales y políticas está dividida para la provision de la vacante que hay en su seno: los candidatos son el eminente filólogo, arqueólogo y pirrotécnico D. Asmodeo de Cebolla y el distinguido teólogo Sr. Coronel y Ortiz.

Esta tarde ha podido ocurrir una desgracia en la Carrera de San Jerónimo, por haberse desbocado dos radicales, á la hora en que más concurrencia hay en aquel sitio. Por fortuna pasaba por allí á la sazón el ministro de Hacienda, que, con una serenidad admirable, sacó del bolsillo dos credenciales y las disparó contra aquellos, que instantáneamente se detuvieron. La serenidad del ministro ha sido muy elogiada por toda clase de personas.—O.

Todos los hombres de bien, en vista del estado del país, no tendrán más remedio que agruparse en torno de la dinastía y llevarla en volandas al ferro-carril del Norte, caminito de Italia.—UN PALACIEGO.

El indulto que hoy publica la Gaceta ha sido obtenido gracias á los esfuerzos de los diputados radicales de la provincia á que pertenece el indultado. Este, cuyos antecedentes son muy favorables, habia dado muerte á su abuelo y á su padre, y á un cuñado chiquitín; pero nunca habia estado procesado antes de ahora.—R.

Se ha dado grandes proporciones á un asunto que no tiene importancia ninguna, y como ya la pasion política se ha apoderado del hecho, y lo comenta y lo abulta y desfigura, conviene explicar sencillamente lo ocurrido, por lo que á la vez se da á conocer el estado de las cosas en Palacio.

El dia de Nochebuena, el cocinero de servicio en Palacio recibió un oficio cuya redaccion, de la que se hacen grandes elogios por su espíritu conservador á la vez que liberal, se atribuye á una acreditada pluma de gaceta, en el cual se le encargaba que dispusiera para el dia siguiente el mejor pavo que encontrase. Y aquí entra el hecho sencillo de que tanto partido se ha querido sacar: el cocinero, nuevo en Palacio y que todavía no ha tenido ocasion de ser presentado á S. M., al disponerse á salir á cumplimentar la orden, halló en la escalera á un joven retruchero que, al pronto, le pareció hermosísimo pavo, y cogiéndole, se le llevó á la cocina, y ya iba á sacrificarlo, cuando llegando el ilustre marqués de Dragoneti, arrancó de las manos del celoso empleado á la inocente víctima. Esto es todo lo que ha pasado, y no es cierto que el embajador de Italia haya pedido explicaciones al gobierno sobre ese asunto, ni que el Sr. Ruiz Zorrilla haya tenido por ese motivo disgusto alguno, ni recibido desaires que no toleraría.—UN PALACIEGO.

Se confirma que el señor Suñer y Capdevila se ha puesto al frente de una partida de tísicos, cuyo grito es ¡Abajo la tisis! De Panticosa han salido fuerzas en su persecucion.

Ha sido declarado cesante y sometido á los Tribunales, por desacato, un empleado del Ministerio de la Gobernacion que se ha negado á recibir la paga del mes pasado á pretexto de que no habiendo ido á la oficina más que unos dos ó tres dias, y no habiendo hecho nada, no consideraba justo cobrar lo que no habia ganado. El señor Ruiz Zorrilla se propone ser inexorable con este empleado.—C.

A las seis, la crisis habia adelantado muy poco. El general Saballs no formará ministerio, sino á condicion de que se nombre meritorio de loterías á un sobrino suyo. Esta es una complicacion que dificulta el desenlace de la crisis.—E.

Ya se explica la ausencia del ministerio esta tarde en el banco azul.

En el Consejo con S. M., el Sr. Ruiz Zorrilla hizo una apología científica del pavo, que S. M. escuchó con la atencion con que siempre favorece á sus consejeros. Terminada la disertacion del Sr. Ruiz Zorrilla, S. M. dijo:—Yo contrarrio.—Y desde este momento quedó planteada la crisis, como era natural.—A.

Han sido llamados á Palacio, Nocedal, Paul y Angulo, Saballs y el cura de Alcabon. La crisis promete ser laboriosa.—B.

En el círculo de la calle del Clavel hay sesion permanente desde que se ha iniciado la crisis. El Sr. Topete, acompañado del Sr. Sagasta, han estado en el cafetin de la

Escalericilla de la Plaza formando ministerio, por si son llamados.—C.

El duque de la Torre, que iba á salir hoy de caza, se queda en Madrid á seguir el curso de los acontecimientos.—D.

A las seis y media, salía Nocedal de Palacio cantando bajito.—F.

Se han tomado algunas precauciones militares.—M.

A las siete, se da como segura la formacion de este ministerio:

De Blas, presidente.—El cura de Alcabon, Guerra.—Nocedal, Marina.—Suñer, Gracia y Justicia.—Fomento, Henao.—Ultramara, Arderius.—Hacienda, Zamacois.—Gobernacion, Coronel y Ortiz.

Como se vé, es un ministerio de conciliacion que no ha sido mal recibido por la opinion pública. Jurará esta noche, y mañana se presentará á las Cortes, que serán disueltas, convocando las nuevas para pasado mañana.

El Sr. Anton Martin, el de la plazuela, está propuesto para la capitania general de Cataluña.—S.

Dícese que si vuelve á alterarse el orden, el Sr. Ruiz Zorrilla echará mano del Gran Capitan, que, como sabemos, tiene almácenado, para un caso así, en San Francisco del Grande.—S.

Ayer hubo tiros en todas las provincias.—S.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 28.

La Estrangulacion de los Contribuyentes, mártires de la Gloriosa.—Ayuno general.

Se gaceta el Jubileo de las Cuarenta Hojas en las mesas de las timbas, donde todo el dia estará expuesto el dinero y habrá reserva.—Principiará la novena de San Benito de Palermo, predicando el canónigo Sr. Martos. Rosario de la Aurora por la tarde.

La asociacion de la Porra celebra con toda solemnidad la funcion de su santo titular.—Habrá palos, y tiros, si fuere necesario para amenizar la funcion.—En Palacio habrá visperas y completas.—Tiniebilas en toda España.



EL EXCMO. SEÑOR

D. JULIO CESAR,

Teniente general de ejército, ex-ministro de la Guerra, vocal del comité radical de Estepona, de la Academia espiritista, y de la Sociedad de milicianos veteranos,

HA FALLECIDO.

El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, jefe; Doña Agripina Martinez, madre; su hijo por lo civil D. Bruto;

sus parientes, amigos y testamentarios,

Suplican á sus amigos se sirvan asistir á la conduccion de su cadáver desde la casa mortuoria, en la porteria del Senado, cuarto bajo, al cementerio del Padre Lachaise.

Se suplica el coche.

No se reparten esquelas por disposicion del difunto.

